



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 5 de enero de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Reforma, El Heraldo de México, Excélsior, La Jornada, Milenio, 24 Horas, Ovaciones, La Prensa, El Universal.

Militares entregarán medicinas a domicilio/Crónica, Reforma, El Heraldo de México

La entrega de los medicamentos de la Megafarmacia del Bienestar no solo será por medio de las clínicas y centros de salud, sino también a domicilio: los entregarán militares por vía terrestre o área, anunció ayer en Palacio Nacional el presidente López Obrador. Indicó que el traslado de medicinas se llevará a cabo por vía terrestre y vía aérea. Afirmó que ya tienen un sistema de distribución. El presidente López Obrador aseguró que la entrega de los medicamentos de la Megafarmacia del Bienestar no solo será por medio de las clínicas y centros de salud del país, sino también a domicilio.

Muy pronto estará lista la vacuna Patria/Excélsior, La Jornada, Milenio

El presidente de México López Obrador, informó que los estudios de la vacuna Patria terminaron, por lo que es muy probable que en los próximos meses se ponga a disposición de la población en el país. "Una noticia que nos debe dar mucho gusto es que ya tenemos nuestra vacuna Patria, en unos meses más (comenzará a aplicarse), pero ya se terminó la investigación y se demostró que es eficaz" contra COVID destacó el mandatario federal Explicó que los estudios de la vacuna mexicana contra COVID implicaron más meses de investigación porque "no son tamalitos de chipilín" y es hecho "extraordinario" el que en muy poco tiempo se tenga la vacuna, sobre todo si se toma en cuenta que la vacuna contra la viruela tardó 300 años de estudios.

Entra en vigor reforma sobre los recursos del IMSS-Bienestar/24 Horas

Entró en vigor la reforma aprobada en diciembre por la cual se modifican la Ley de Coordinación Fiscal y la Ley General de Salud por la cual los recursos de origen federal asignados para la prestación gratuita de servicios de salud se concentran operativa y normativamente en el IMSS-Bienestar. Las modificaciones fueron duramente cuestionadas por la oposición en el Congreso considerándolas inconstitucionales, pues quita a los estados que no se suscriban al sistema IMSS-Bienestar, antes Insabi, los recursos para la salud de la población que no cuenta con seguridad social.

Obstetricia trabaja con 68 mil mujeres/Ovaciones

Desde su puesta en marcha en marzo de 2022, más de 68 mil mujeres embarazadas han sido partícipes del nuevo Modelo de Atención Materna Integral del Instituto Mexicano del Seguro Social (AMIIMSS), que ya opera en 92 unidades a nivel nacional. El doctor Claudio Quinzaños Fresnedo, jefe de Atención Materna en Unidades Médicas de Alta Especialidad, indicó que esta estrategia transversal avanza para consolidar la nueva obstetricia del Imss al brindar acciones de empoderamiento de la mujer embarazada, atención con espacios y elementos amigables, así como adecuación de la infraestructura hospitalaria y de la normatividad institucional. Indicó que con AMIIMSS se incrementó al triple el número de recién nacidos que reciben lactancia materna exclusiva, al pasar de 13 al 49 %.

Más muertes por influenza AH1N1/Excélsior

En la temporada de influenza estacional 2023-2024 se han registrado 3 mil 110 casos de AH1N1, mientras que en el 2022-2023 se presentaron sólo 277 casos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. Además, mientras la temporada

pasada hubo 17 muertes a causa del AH1N1, que en el 2009 causó una pandemia, ahora hay el registro de 75 defunciones. Datos históricos de la Secretaría de Salud muestran que en las últimas dos temporadas de influenza ha habido un predominio del tipo viral AH3N2, pero en la actual temporada el AH1N1 tiene la mayor presencia en 77%.

Despenalizan aborto/Reforma

La SCJN ordena el 6 de septiembre al Congreso de la Unión derogar la penalización del aborto, prevista en el Código Penal Federal (CPF) desde 1931. Los cuatro ministros y la ministra de la Primera Sala de la Corte declaran inconstitucionales los artículos 330 al 334 del CPF, que nunca han sido reformados, y que imponen diversas penas de prisión por la práctica de abortos voluntarios en instalaciones federales, como pueden ser los hospitales del Imss, del Issste y de la Secretaría de Salud. Los ministros Alfredo Gutiérrez, Arturo Zaldívar y Juan Luis González Alcántara son quienes impusieron su mayoría para ordenar la derogación, tal y como lo hacen una semana antes al revisar el Código Penal de Aguascalientes. Y es previsible que harán lo mismo para los 20 estados que aún lo penalizan en el país.

Mueren 387 por ola de calor/Reforma

Las oleadas atípicas de calor, que inician el 19 de marzo y se intensifican en junio, dejan a finales de septiembre 387 defunciones reporta la Secretaría de Salud. De ellas, 165 se atribuyen sólo a la tercera ola de calor registrada en junio. La dependencia registra además la atención de 4 mil casos ligados a temperaturas naturales extremas en los primeros 9 meses del año. De los decesos, 359 se deben a golpe de calor y 28 a deshidratación, detalla la Dirección General de Epidemiología. Nuevo León, Sonora, Baja California, Tamaulipas y Veracruz concentran 79 por ciento de los fallecimientos, en donde las temperaturas alcanzan hasta 50 grados. Un estudio de la red de expertos Atribución del Clima Mundial advierte que las diversas olas de calor en varias regiones del mundo son resultado directo del calentamiento global producido por la actividad humana y la falta de mitigación de emisiones y anticipa que cada vez serán más frecuentes. Después del récord de calor en junio, el comienzo de julio es testigo de temperaturas extremas en varias partes del hemisferio norte, incluido el suroeste de Estados Unidos, el norte de México, así como el sur de Europa y China.

Neumonía, problema de salud pública/La Prensa

Especialistas destacan que la lucha contra esta enfermedad, que afecta a menores de 5 años y adultos mayores, debe centrarse en prevenir la neumonía continúa siendo un problema importante de salud pública, que afecta principalmente a menores de 5 años y adultos mayores, constituye una de las principales 20 causas de muerte a nivel mundial y el 65% de los casos se presenta en temporada invernal, informó la doctora Ana Isabel Burguete. Al participar en el webinar Temporada Estacional convocado por la Asociación Nacional de Farmacias de México, que preside Antonio Pascual Feria, la doctora Ana Isabel Burguete García, jefa de Epidemiología Genética y Enfermedades Crónicas e Infecciones del Instituto Nacional de Salud Pública, destacó la importancia de que la población pueda reconocer las manifestaciones clínicas de los diferentes tipos de neumonía y sus agentes causales (virus, bacterias u hongos) para buscar la atención oportuna.

Aumentan autolesiones en jóvenes/El Universal

Cortes, quemaduras, abrasiones en la piel hasta sangrar, golpes o mordidas. entre otros. son de las autolesiones no suicidas. que muestran una prevalencia creciente, especialmente entre los jóvenes. Ana Daniela Galán, profesora de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala de la UNAM, aclaró que, a diferencia de la percepción común, estas prácticas no buscan llamar la atención, sino que representan el modo en que los jóvenes manifiestan su dolor, angustia y depresión. Explicó que entre las décadas de 1960 1980 se pensaba que las autolesiones no suicidas eran comunes en personas con trastornos mentales, historial de violencia familiar abuso sexual.

Urgente atender suicidios en jóvenes de la CDMX/Ovaciones, La Prensa

Ante el aumento en el número de suicidios, sobre todo de jóvenes en la Ciudad de México, es urgente implementar políticas públicas que permitan detectar y atender a las personas que tengan ideaciones suicidas, advirtió la diputada Frida Guillén Ortiz. Detalló que el Instituto de Ciencias Forenses tiene registro de que en 2020 ocurrieron 609 suicidios, mientras que, en 2021 fueron 630 suicidios y en 2022 la cifra subió a 667 hechos en la Ciudad de México. La vicepresidenta de la Comisión de Juventud del Congreso local, pidió al gobierno capitalino, trabajar de la mano con la Secretaría de Salud, en una agenda que contenga esquemas de detección de conductas suicidas entre jóvenes.

Alertan por dispositivos electrónicos/24 Horas

Problemas para comunicarse, relacionarse, así como poca tolerancia a la frustración y dificultades para concentrarse, son parte de los problemas que el uso excesivo de medios de comunicación e información tecnológicos y celulares puede causar

a las niñas y niños. Desde hace varios años las infancias cambiaron los juguetes por tabletas, computadoras y celulares en peticiones a los Reyes Magos. Puebla entrevistó a dos psicólogas que expusieron los riesgos del uso sin supervisión de estos aparatos. La psicóloga y socióloga Elsa Herrera Bautista comentó que el uso de estos instrumentos no se recomienda para menores de cinco años. Lo anterior, porque las conexiones neuronales: forman de manera correcta.

Dejan sin juguetes a niños con cáncer/Reforma

Los dulces, juguetes y ropa que entregaría la fundación "Casa de Amor para Niños con Cáncer", por el Día de Reyes, fueron robados la madrugada de ayer en Coatzacoalcos, Veracruz. La organización que ayuda a pacientes pediátricos de escasos recursos detalló que incluso fueron sustraídos medicamentos, despensas documentos que se encontraban en el inmueble ubicado en la Colonia Centro. Los activistas mostraron imágenes de los estantes de medicamentos desordenados y bolsas con ropa abiertas. Sobre los hechos, las autoridades locales no reportaron detenidos. Ropa, despensa y medicamentos que se habían reunido para niños con cáncer fueron sustraídos en Veracruz.

Las mujeres que darán de qué hablar en el año/El Universal

Las mujeres en Estados Unidos asumiendo la batuta en todos los ámbitos, de la política a la ciencia. pasando por el medio ambiente. Las mujeres de origen hispano han emergido como líderes destacadas en el ámbito de la salud y el bienestar en Estados Unidos. Es el caso de Elizabeth Zelaya y Connie Maza, quienes trabajan en el Departamento de Ciencias Forenses de Washington D.C.; ellas estuvieron en la primera línea de la lucha contra la pandemia de COVID y continúan adelante enfrentando al virus en sus nuevas manifestaciones. Valeria Gutiérrez, vicepresidenta de Acceso a Medicamentos en una destacada empresa farmacéutica con sede en Nueva Jersey, ha trabajado incansablemente para garantizar que los medicamentos y tratamientos sean accesibles y asequibles para todos. Su compromiso con la equidad en el acceso a la salud ha sido fundamental en la industria farmacéutica, influyendo en políticas internas para abordar las disparidades en el acceso a medicamentos.

Proponen combatir la obesidad infantil/Milenio

El senador José Erandi Bermúdez Méndez presentó una iniciativa para que la cultura física sea promovida, fomentada, estimulada se realice por lo menos tres veces por semana, en sesiones de una hora, en todos los niveles y grados de educación y enseñanza del país. La propuesta enviada a las comisiones Unidas de Juventud y Deporte y la de Estudios Legislativos, reforma el artículo 88 de la Ley General de Cultura Física y Deporte, y tiene el objetivo de desarrollar nuevas medidas para prevenir el sobrepeso y obesidad en niños, niñas; adolescentes. El legislador del PAN destacó que de acuerdo con datos de la Ensanut, la prevalencia de sobrepeso y obesidad en niños y adolescentes de cinco a 19 años en México es de 35.6%. Explicó que los menores con obesidad tienen mayor riesgo de desarrollar enfermedades crónicas no transmisibles como diabetes tipo dos, hipertensión arterial, enfermedades cardiovasculares, cáncer, entre otras. En cifras 35.6% de niños y adolescentes de entre 5 y 19 años de edad padece sobrepeso y obesidad en México, 92% de menores mexicanos de entre 5 y 11 años de edad consume refrescos, de acuerdo al portal del gobierno federal.

Una libertad restringida/Milenio

El Inmujeres recoge los resultados de la Encuesta Nacional sobre Discriminación 2022 y muestra la percepción que tienen las mujeres respecto a ser discriminadas por razón de género en México. En el ámbito público 12% de las mujeres sintió discriminación en las oficinas gubernamentales de atención y servicios. 23% de las mujeres declaró haber sido discriminada por su edad, mujeres mayores percibe que en el país se respetan poco o nada sus derechos, pues distinguen una distribución desigual de los apoyos de los programas sociales y en la creciente falta de atención médica o acceso a medicamentos